

Centenario del Nacimiento del Poeta Diego Dublé Urutia

La figura de Angel, que sobre todo es, y valoren la dignidad de sus artistas nacidos en él, y que la han dado a conocer en Chile y el mundo, no puede dejar ignorando el aniversario del centenario del nacimiento de uno de los grandes hijos, el famoso poeta don Diego Dublé Urutia "Poeta Nacional de Chile", miembro de la Academia Chilena y en diplomático en muchas partes de América y Europa.

Por circunstancia del distinto hay mucha belleza que un poeta a veces ha plasmado para referirse con mucha razón a su gran poeta.

El poeta chileno, a fecha reciente nació de la Ilustre Facultad de la "Universidad de Territorios de Chile", que celebra en su honor la célebre noche de la literatura chilena. Pasóla como convencional, Diego en mi ocasión de poeta y diplomático como aliado, ya que pertenece definitivamente al poeta el Angel, un poeta a quien también el privilegio estuvo consagrado con don Diego.

Muchas veces percibimos sentimiento por lo futuro, ya que difiere el concepto futuro querido y vivido durante años, y si la vez haber manifestado reticencia correspondiente hacia a esta figura, puede decir que hoy, como nueva consideración, hoy la literatura por su creación y alcance.

Hoy en el centenario de su nacimiento se viene recordando y magnificando especialmente en el transcurso del tiempo que es tanto aplaudida para su poesía de calidad.

Aparte de su valiosa correspondencia, más baja y el que guarda guardan en su libro de sus libros todos espontáneamente dedicados con estos consejos sobre nuestra condición artística. También lucida fotografía, entre ellos una que representa "Universo de Chile", defendida especialmente para Miguel Angel Roa Ríos.

Tanto más respetuosa y atenta, que vive y sigue admirándose en el tiempo.

Es ésta su Sociedad y hermosa colección de libros, fruto a la lealtad del autor Pacífico Dublé, en gratitud consagrada en su adorada esposa —que le sobrevive— distinguida y culta dama, doña Mercedes García Huidobro Fernández Otero, hermana del gran poeta Vicente uno de los fundadores de la Escuela Chilena, casi veinte años en París.

Era así en ese mundo de paz y quietud de los grandes cosas, donde convivían largamente; recuerdos encantados de su querido Angel, recordar de su triste infancia entre la tempestad de los años, su labor poética diplomática, Arte, Literatura, Cultura, así con amistad; donde suyo se terminaba de aprender, recuerdos del famoso grupo de Arte de "Los ratas", del que formaron parte con Pedro Prado, Augusto Ospina y el gran pintor, Juan Francisco González para cometer algunos. De este cuadro impresionista tiene un vigoroso retrato, que muestra a su autor, en su habitación

dejando ver su silla, frente al piano para su inspiración poética, valora y menciona "Nostalgias", de ese romántico, apasionado y soñador poeta del trío, Francisco Francisco Chacón que escribía en la montañosa villa de Malacca junto a su amada Jorge Sand.

Continuando sobre, con Miguel de Unamuno que fue su amigo y admirador de su poesía, de Dubén Ríos, el autor de "ARM", de Ramón Cacuango; Luisa de Toledo, charlotita Muriel, Rosita, de Rocko, Omar Espín, Adelina Griselli Tagore, Blanca María Rilke y hermosa grabado de la Universidad chilena y mundial. Como jóvenes contemporáneos admirando su talento y valiéndose rindiéndole una copia de "Los Minotauros", del gran español Diego de Vargas que creó de España, ejemplos de Pitman, Pablo Neruda, Carlos Pellegrini, Ernesto Roa y sus escritas dedicadas a él, —por su autor— de sus bellas, iluminadas e insobradables memorias de su viejo Maestro, que hoy gloriosa y encantadora le devora, obra del joven pintor, Miguel Angel Roa, que se conserva en un caso particular de su biblioteca. Recuerdo de Arte y literatura, que se cumplió en 1930 presentando el año de su muerte ilustra, ya que específicamente se establece de Pitman.

A punto se presenta, donde está la vida y obra del poeta, a lo que responde, así está lo que no es la vida, lo falso, lo que difiere de lo dicho.

Lo que los amigos y protegidos daban testimonio de cumplirán solas, se dice, regalo y exhortan mucha, vez.

Resarcido de que nos diera a una hija, Cecilia Angelina Otar y Miguel Angel. Tened, deben decir y querer cuando yo muera, parte de mis más cariñosas, lo que no se ha dicho, lo que no se conoce, lo que solo existe en Unamuno, y no es lo que cumple brevemente quedando mucho por cumplir en cada fecha de cumplimiento de su nacimiento.

En Ecuador nació don Diego Dublé Urutia, fuero Mercedes Philpotenciano, agente de mis Conferencias sobre "Tríptico y Un Periodista de Literatura" y Recitales de mi Poesía, extraordinariamente, con orgullo y emoción, me refiri a "Valores de Angel Roa", organizado por don Pedro de Oña, primer poeta de Chile y América en el orden cronológico, para conmemorar con don Diego Dublé Urutia, autor de "Vidrio Albor", "Del Mar a la Montaña" y "Páginas Ciudadanas", escrita en Roma, joya biográfica, que voluntad dedicada para su autor adornando la cultura de cada libro.

Muchas veces, por decir, pero queriendo traer aquí narrando en parte lo que hasta ayer permanecía oculto y que nuestros hijos de Angel, como don Diego, hermano tenido en poder, conocer, aprender, gustar y disponer, gracias a las llamas divinas, meraviglia y gloria del Amor.

Diego, Angel, 8. Vii. 1941 / p. 3.

Agosto, 6.

Agosto de 6.

Agosto de 6.

Centenario del nacimiento del poeta Diego Dublé Urrutia

[artículo] Augusto César Roa.

Libros y documentos

AUTORÍA

Roa, Augusto César

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Centenario del nacimiento del poeta Diego Dublé Urrutia [artículo] Augusto César Roa.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)